
臺北市立成淵高級中學 109年度第 1學期 

12月份青年會議-會議紀錄 
一、 時間：109年 12月 23日(星期三)中午 12點 22分 
二、 地點：綜合教學大樓 5樓研討室 
三、 出席人員：如簽到表 
四、 主席：丁子涵 
五、 紀錄：班聯會政務組 
六、 會議內容: 

(一) 主席致詞：各位好，我是班聯主席，那現在我們的人數已經超過三分之二，

所以現在開始十二月份的青年會議。 

(二) 班聯會成果會報： 

副活動長：台北市立成淵高中 109學年度第一學期 12月份青年會議，班聯

會成果會報。 

活動長：師長、各位同學，大家午安，我是成淵班聯 24屆的活動長黃雅娟，

那接下來由我來為大家帶來 109學年度第一學期的班聯成果會報。109學年

度第一學期的班聯成果會報的內容有青年會議提案內容、124校慶週年紀念

品、成淵之星以及聖誕點燈。那首先是青年會議的提案內容—9月青年會議

提案，通過的提案有：207班所提出的「週五打掃時間提前」，未通過的提

案有：101班所提出的「體育課服儀開放」；104班所提出的「不限制午休」；

211班所提出的「雨天著拖鞋進入校門」。那麼同時在 9月青年會議的時候，

有組建了「改過銷過提案小組」以及重組「手機提案小組」的部分。10 月

青年會議提案，未通過的提案有：202 班「開放出校門時著班社服」，303

班「將段考日的到校時間改為 8點」，303班的部分由於已經在 106學年度

的時候做過了調整，所以列為未通過提案。再來是 11月青年會議提案的部

分， 207 班所提出的「調整加成分數比例」以及「二三類混排」，在 11

月青年會議的時候，教務處已經有給予了回覆。208 班的「著班社服出校

門」，由於在 11月青年會議的時候，支持組成小組的表決人數不超過 2/3，

所以列入未通過提案。再來是 211 班的「開放側門」。再來是 124 週年校

慶紀念品的部分，在 124週年校慶紀念品，我們列出了飲料提袋、吸管套、

帆布袋以及後背包，那麼飲料提袋以及吸管套的部分，由於訂購人數不足，

所以不進行訂製的動作，後背包 245個售罄，還有帆布袋販賣了 95個。再

來是成淵之星，今年的成淵之星初賽辦在 10月 24的週六，決賽辦在 11月

13號週五，班聯負責的部分有：遞麥克風、安管、計分、場務、主持人等，

那麼我們恭喜以上獲獎同學。再來是今年度的聖誕點燈，今年聖誕點燈辦

在 12 月 11 號的週五，班聯的工作內容有：聖誕樹搭設、會場佈置、開場

舞還有安管的部分，那我們感謝表演以及協助的社團是：康輔社、熱舞社、

熱音社、吉他社、流音社以及手語社。再來是聖誕點燈小卡餅乾販賣的部

分，在預購的時候，餅乾小卡預購總份數為 367份，那已經在 12月 17號、

18號以及 21號的時候，到各班發放完畢。截止至昨天 12月 22號週二，中

午在倫理樓一樓穿堂所販賣的餅乾份數為 112份，小卡張數為 10張，那在

聖誕小卡餅乾販賣的部分，我們所得利潤都會全部捐至家扶中心進行公益

活動。那截止昨天為止，目前的利潤是 4580元，而我們點燈的活動會做到

12月 25號的中午，也請各班班代可以再回去多加推廣。這是聖誕點燈的活



動照片，那麼本學期的班聯成果會報到此結束，謝謝大家。 

(三) 舞會進度會報： 

機動長：校長、主任，各位老師、同學大家好，我是這次的舞會總召魏妤

珊，那接下來我要為大家進行舞會的進度報告。首先是我們的設計理念，

因為近年來各校的辦理模式其實都差不多，那我們希望跳脫固有的框架去

舉辦這次的活動，所以我們會融入實境解謎的概念，以增加在校學生對於

舞會的參與度和關注度。那本次的舞會的故事背景為日治時期，開頭是由

發生兇殺案的 416 號房說起，會由班聯所準備的影片和表演帶領觀眾去解

開謎團。美宣的部分則會結合日治時期，會有一些案發現場的還原佈景和

劇情描述或線索的美宣品，以供觀眾欣賞、拍照和尋找線索。那這次我們

舞會的名稱是 416號房的秘密，舉辦的日期是在明年的 4月 16號，地點是

成淵高中活動中心 5 樓。那票價的部分還待與廠商商榷，但是我們會有校

內預購票、網路預購票、成淵學生優惠方案等不同的方案。那籌備狀況，

招標的話我們是預計在明年的一月初到二月中完成，那在鄰近舞會的一個

月會有驗收以及彩排。這是各組進度。目前各組都有依照自己所規劃的進

度在順利進行當中，我的會報到此結束，謝謝大家。 

(四) 提案討論： 

班

級 

提案案由 會議重點事項說明 具體建議 班聯會回覆 處室回覆 

1

0

1 

前幾天去熱

食部買麵

時，突然得知

從當天起，

14:00才開

賣，希望能重

新改回

13:00。 

投票結果：同意滷味

麵供應時間變回

13:00的：23票， 不

同意：0票，對此提

案沒有意見：12票 

有人說原本學校是說

因為同學會因為買滷

味麵而遲到很久，所

以才改時間的，班導

說她聽到的是同學會

因為為了買滷味麵而

忽略正餐，餓著肚子

等到 13:00再去熱食

部買滷味麵。 

(1) 我們認為如果滷

味麵販售時間改到

14:00並沒有任何幫

助，就算是 14:00開

始賣，同學們也會因

為排隊而遲到。 

(2) 這並不影響同學

們對滷味麵的熱情，

更是會為了品嚐它的

將滷味麵開始

販售的時間調

回 13:00。 

由於滷味麵是泡

麵，本來就不屬於

正餐，考量到學生

營養不均的問

題，校方才決定將

滷味麵調整至下

午 2：00販售，讓

同學能先去買正

餐，若是下午肚子

餓，再選擇其作為

點心。 

衛生組回覆: 

教育局訂定午

餐供應時間為

10:30-13:30

，此區間內應

以套餐形式販

賣午餐，販賣

之品項均需達

到各樣營養成

分標準。 

滷味麵中食材

都以加工品居

多，及精緻澱

粉為主，蔬菜

量不足而且鈉

含量偏高，故

不適合於午餐

供應時段進行

販賣。 



美味，寧願空著肚

子，等到 14:00再去

買。 

1

0

3 

從 11/16起

滷味麵改從

下午 2：00

開始販賣，在

此之前是從

下午 1：00

開始，由於熱

食部販賣的

時間及數量

有限，有些人

無法在中午

買到飯，原先

下午 1：00

就可以買滷

味麵當午

餐，現今要等

到下午 2：00

才能買，雖然

除了滷味麵

之外還有其

他選擇，但都

沒有很健

康，例如漢

堡、速食、合

作社的零

食，且在

11/26前並

未先行告知

販賣滷味麵

的時間有更

動，導致有些

同學沒吃午

餐或買非正

餐的食物當

午餐。 

同意 23票，不同意 0

票，沒意見 6票，在

場人數 29人 

將販賣時間改為下午

兩點的用意是希望大

家不要不吃午餐都吃

滷味麵，但那些仍然

想吃的同學還是會餓

著肚子等著吃滷味

麵，豈不是更傷身

體？ 

1.將滷味麵販

賣時間改為

1：00，且若以

後販賣時間有

異動，應先告

知全校後隔幾

日再開始實

施。 

2.或是將滷味

麵列入午餐預

購單，一週 2

～3天，且下

午 2：00照常

販賣滷味麵，

可能還是有人

想吃滷味麵當

點心。 

2

0

7 

滷味麵時間

問題。 

34贊成，0不贊成， 

１人請假。 

原本在下午一點，但

改到下午兩點，造成

改回一點販售

滷味麵。 



了生活的不方便，影

響生活，也造成了上

課效率低落。事實

上，滷味麵的多種配

料，使它也成為了一

種多變的食物選擇。

中午十二點和下午一

點，都是一般常人的

午餐時間，若無，學

生下午一點就會去吃

更不營養的油炸食

物，換句話說，變相

的使學生健康被影

響。從上述的精神及

健康方面來看，調整

滷味麵是一種十分不

明智的選擇。 

3

0

4 

因熱食部滷

味麵販售時

間更改，卻未

告知學生，也

無權利否

定。但學生們

認為 2點開

賣過晚。 

40人贊成，0人不贊

成。 

販賣時間更改，但許

多學生想當作午餐卻

因為 2點開賣讓學生

午餐時間過晚，希望

能再經過與學生們討

論後給予結果，也讓

這提案能多點討論的

餘地。 

能將販賣時間

改為原本的 1

點。 

1

0

4 

原先家中已

有白、黑、深

藍、灰色的帽

T、大學 T及

毛衣，但因圖

案尺寸較

大，不能穿來

學校。另外添

購也很花錢

及時間，故提

請學校能更

改限制。 

同意 33人，不同意 0

人，無意見 2人。 

建議撤銷大學 T、帽

T、毛衣圖案限制。 

能撤銷對圖案

的限制，或放

寬圖案尺寸的

限制（50元硬

幣→單一圖案

EX：一個商

標）。若擔心

進出校門的不

便辨識，可沿

續現在的規則

（穿外套） 

。 

基於美觀及秩序

考量，學校才會有

針對圖案大小的

限制，但因限制稍

嚴苛，使學生還要

額外添購合乎標

準之上衣，的確會

造成一些困擾，或

許可組成小組再

行討論開放限度。 

生輔組回覆: 

1.目前學校已

登記有案開放

的社服款式有

94種，班服有

28款，形式種

類應已足夠同

學穿搭、更

替、保暖使

用，亦可在校

內單穿使用。 

2.目前有被登

記毛衣或帽 T

不合規定，款

式都不是素



面，而是像一

般認知市面上

便服潮 T或有

特別設計的款

式。 

3.若不確定款

式是否合格，

可先詢問後再

穿，即可避免

認知不同被登

記。 

4.原先家中所

買之各式服

裝，可在校服

外套內穿著或

課後及在外便

服。 

1

1

1 

上週榮譽班

得在該午休

自行運用，在

不影響他人

和違反校規

的前提下，安

靜進食和讀

書。 

班上同學提出午餐時

間太短，有時可能因

外堂課、晚下課、游

泳課及老師外找而無

法在時間內吃完導致

午餐冷掉，用餐品質

下降，因為之前提案

未通過，同學討論出

以榮譽班為條件，換

取午休時間自由運

用，不但可增加同學

的榮譽感又可對榮譽

班作出適當獎勵。 

31支持，0反對，2

假&主席不投票 

根據之前提案

的缺陷，我們

將在這裡提出

相關的解決方

法。影響他人

和違反校規皆

是這個提案沒

有過的原因，

那若是再加入

一個條件：由

上週榮譽班才

有資格在當週

自由運用午休

時間是否較公

平。榮譽班是

由秩糾、衛糾

評比結果而產

生，所以應該

可以改為：在

不影響他人、

不違反校規的

情況下可自行

運用午休，不

僅僅是管制

週，而是得到

透過增加榮譽班

獎勵，以促使同學

對整潔秩序要求

增加，進而影響整

個校園風氣，可值

得一試。 

生輔組回覆: 

1.若因課堂或

活動延誤用

餐，只要先告

知登記，學校

都會同意午休

時段彈性用

餐。 

2.至於榮譽班

可於下週午休

自行運用提

案，除審慎考

量是否全班都

能適應外，下

午上課的精神

狀態有沒有受

到影響也是要

考慮的因素之

一。 

3.尊重青年會

議最後決議。 



榮譽班的當週

可以在午休時

間吃午餐、看

書。這樣甚至

能使大家更積

極向上，在秩

序及衛生方面

會更有上進

心。 

   為提供學生上

學的方便，希

望能夠藉由移

動機器以及人

力配置，使得

側門也能開

啟。 

因應相關防疫工

作仍須持續進

行。考量設備數量

與使用限制。目前

仍以大門出入為

主。 

 

 

主席：請各班的班代先看到桌上的提案回覆單，如果有任何的疑問都可以

提出來，請問有人要提出疑問嗎？那請問有任何師長要補充嗎？ 

學務主任：各位班代、社長對提案回覆都沒有疑問。有關 111 班的那個部

分，因為我們這邊回覆的部分是說要尊重青年會議之後的決議，剛剛有表

決過嗎？ 

政務長：還沒。 

學務主任：對，所以你們應該進行這一塊。 

政務長：校長、主任、各位老師、各位同學，大家好，我是班聯第 24屆政

務長楊婷安。那現在將進行 111 班所提出的榮譽班得在該午休自行運用午

休時間，在不影響其他人的情況下，可以安靜進食或讀書。這個提案的部

分，待會在所有與會成員中，2/3的同意，2/3的有效票，即會開始下一部

分階段的進行。現在請支持這個提案進行下一階段的委員們舉手。 

輔導主任：下一階段是做什麼？ 

政務長：下一階段會進行全校的調查單，那進行完調查單後，若是全校多

數同學都贊成的話，將會再提至青年會議進行下一階段組小組的部分。那

現在進行的是，下一階段發放全校的調查單，請支持下一階段的成員舉手。

好，請放下。那由於投票人數已超過 2/3，此提案將會進行下一部分。 

主席：那請問還有師長跟班代對提案有任何的疑問或是要進行補充的嗎？

那我們進行下一個階段。 

(五) 臨時動議 

主席：我們現在進入臨時動議的部分，請問有班代或是師長要提出臨時動

議嗎？ 

政務長：大家好，那在剛才有說到，9月份的時候有組成手機小組及改過銷

過議案小組的部分，那現在將進行進度的講解。在前幾日我們已發下兩個

提案的提案討論大綱，請班代稍微閱讀一下，那有疑問或是在進行班上同



學搜集意見過後，有任何意見的話可以現在提出來。那現在我先進行改過

銷過提案大綱的講解。因為一開始有打錯，那將會以警告 3 小時、小過 9

小時、大過 27小時這組時數作為新的改過銷過公服時數。那這組時數會搭

配累犯條例運用。累犯條例是如果同一項目即可能這次上課使用手機、下

一次上課使用手機仍被抓到的話，從第二次開始，它的公服時數將會改至

原本的警告 10小時、小過 30小時、大過 60小時，這組公服時數去進行銷

過的部分。那累犯條例的適用時間在經改過銷過小組討論過後，覺得一個

學期會比較適當。那累犯定義也是決定由同一個項目會比較有一致性，那

請問各班班代回去詢問學生意見以後，有任何不同的想法嗎？現在可以舉

手提出來。 

301班代：大家好我是 301班代，然後我在回去蒐集完同學們的意見，有同

學提出第二次被抓到手機就要沒收一學期，他們覺得有違反比例原則手段

不當。 

政務長：不好意思，因為現在還沒講到手機提案的部分，所以現在會以改

過銷過作為先討論的部分。 

301班代：好，那改過銷過就是如果啟用累犯條例的話，就會使用過去的時

數，就等於沒有改過。 

政務長：好，那關於這個部分，會再跟小組進行討論。謝謝 301 班代的詢

問。還有班代有任何不同的想法嗎？好，那現在將進行「下課與中午用餐

時間使用手機」提案的討論大綱。在經小組討論過後，希望在下一學期可

以進行一到兩個月的試用期，目前針對上學期的手機管理要點，我們有新

增了一些部分，像是連坐法。那我們現在暫定是以班級作為單位，若是一

個班被抓到手機，還沒討論次數，這邊先假設 3 次，那個班便會被收回使

用手機的權利，像是一個禮拜或兩個禮拜，這些數字都有待討論。那還有

個人違規的部分，小組討論的結果是，第一次違規先由教官沒收一個星期

作為警惕，如果還有第二次違規的話，將會沒收到學期末。關於這些提案

討論的部分，請問班代在回去向同學搜集意見的時候，有任何不同的想法

嗎？現在可以舉手。 

208班代：我是 208班代，我們同學們有提出三個問題。第一個問題是尚需

討論的第二點—該如何防範被沒收權利時，班級同學在被回收權利期間跑

到別班使用手機，這個問題呢，如果是那個人的手機被沒收了，他跑到別

班使用別人的手機怎麼辦？ 

政務長：這也是小組有待討論的部分，因為時間有限，所以我們沒辦法針

對那麼多問題在那麼短的時間內進行討論。 

208班代：好，那我們還有提出一個問題是養機場有什麼作用？是放手機的

嗎？ 

政務長：對，是讓同學在上課鐘響以後可以將手機放在教室前方的養機場，

到下課時間或可以使用的時間再到前面做領取。 

208班代：最後一個是意見欄，我們班總共有三十八個人想要將試用期延長

一點，然後他們想延長至一個學期。 

政務長：一個學期的話，那可能還要再跟師長做討論，因為一到兩個月這

個時間也是我們暫定的，還沒跟師長做時間的確定，那這個部分還可以再



詢問主任及組長還有主教的意見，謝謝。 

208班代：謝謝。 

政務長：謝謝 208班代的提問，那還有其他班代要進行說明嗎？ 

202班代：大家好我是 202的班代，我們班也有同學不同意連坐法以班級為

單位，因為會在不當時間使用手機的人，就算有連坐法的規範，效果依舊

有限，而且會增加班級中的對立，如果同學在不是班級的範圍內違規使用

手機，像是廁所或學習角，其他同學便很難對他進行規勸，會使守規的同

學無端遭到波及。 

政務長：那這部分的疑慮，我會再跟小組成員提出再進行討論，謝謝 202

班代的發言。那還有其他的班代有別的意見或想法嗎？現在可以舉手提

出。那謝謝各位班代回去搜集意見，謝謝。 

主席：那請問還有任何班代或是師長想要進行補充或提出任何臨時動議

嗎？ 

主任教官：各位同學大家午安，主教這邊有幾點要跟各位說明一下，首先

是剛剛提案的部分，有講到榮譽班的獎勵，我們最後會尊重青年會議決議

的部分，如果各位覺得榮譽班的獎勵可以藉由大家的發想，或是藉由大家

的表達，能夠讓這個制度更完整的話，其實師長的部分我們都是樂觀其成。

但是現在條件上，各位可能要思考的是你這樣子的獎勵制度是不是通用於

所有的同學，或者是真的有同學午休時間需要睡覺的時候，要怎麼去維護

他的權益。你們在進行下一階段，在表決或是在討論的時候可能要注意到

這個，或者是有更好的想法，這邊其實也很歡迎各位可以提出來。我想是

只要是對整個學校、整體秩序有幫助的事情，我們都很樂意來跟各位討論。

第二個部分，各位在討論不管是改過銷過或是手機下課開放這件事情，比

如說剛剛有討論到手機要交到教官室保管，我有把這學期從 8月 31號開學

到 12月 1號為止，手機違規的人數，我有給班聯會這邊來參考。那我們大

概到 12月 1號左右為止大概是 118、119，大概是這個數字上下，違規的人

數大概是 119件上下，上課使用的應該有超過 40件，剩下的是下課時間。

那下課時間的話，通常以掃地時間違規最多，再來是早自習及午休的時間，

最後才是一般的下課時間，我想這些相關的數據都是可以查到的。各位可

以想想看如果按照你們的比例來講的話，累犯就要交到教官室來保管的

話，那以後教官室可能就不能空著沒人，因為你們的手機都是你們的財產。

如果今天不見，如果以這個累犯的比例，我沒有記錯的話有超過 1/3，就是

這 110 幾件裡面，有超過 1/3 以上的同學都是第二次、含第二次以上，如

果按照這個比例表示應該有蠻多的手機要交到教官室這邊來，在保管上我

可能會提出一些意見，對我們來講可能會有點困難，因為現在其實已經有

一些手機在我們這邊，如果再加到 3、40 支的話，我覺得這個數量有點龐

大。如果以後有這種討論到需要我們這邊、教官保管的話，我的建議還是

先跟我們這邊討論一下。那當然這個違規人數我有跟去年、前年來比較過，

今年的人數特別多，而且比較特殊的是低年級被抓的次數比高年級還要

多。我想這個次數可能是個警訊，尤其是高一的同學，我會建議還是要遵

守學校的規定。最後學校的規定會怎麼樣，我們尊重所有最後的意見，教

官室只是執行的單位，這點要先讓大家先知道。要提醒同學，很多人還是



以為下課已經開放了，沒有，還沒通過表決的時候，就是維持現有規定，

這個一定要跟同學宣導清楚。再來，第三個部分，我想各位都有看新聞，

昨天有一例的本土病例，然後我這陣子其實有觀察到大門口中午取餐的狀

況，外送的同學明顯的多很多，大概統計一下，我們如果按照目前學校規

定，高中部的同學是可以開放，那我們之前在防疫期間就跟各位講過，防

疫期間以班級為單位，每個班最多就是一組，可是我最近這幾個禮拜還是

零零星星都有發現，很多的班級兩個人在訂外送，或三個人。你可以想想

看，一個中午時間學校門口外面會有多少人，目前防疫期間的整個用餐的

原則是沒有改變，請同學回去宣導一下，一個班級以一份為原則，當然你

跟同一家店你要訂哪些是你們個人自由，但你不要零星的去訂購。我還是

會請教官在中午的時候會到門口去做稽查，不希望有同學違規，因為整個

校園太多人太複雜，這個跟現在目前防疫政策有所違背。以上這幾點跟各

位再報告，謝謝。 

主席：謝謝教官的補充，那請問還有師長要補充任何地方的嗎？那首先班

聯會先在這邊謝謝各位與會人員這一學期來青年會議的參與，在座的班代

無論是下學期有沒有要繼任，我們都希望各位班代無論是拿到各式各樣的

單據、資料的時候可以確實地向班上傳達資料的內容、訊息，不要只是將

這些單據放在講桌上或是釘在佈告欄上，以維護班上同學的權益和各位自

身的權利。那這次 12月份的青年會議就到此結束，謝謝校長、主任、各位

師長、三糾大隊長以及各社社長和班代的參與，謝謝。 
七、散會：12時 47分 


